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新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

令和３年度当初予算

私たちは、ここに注目しています！
一般会計歳出 ※一般的な行政にかかる経費の支出

総務費 26.9 億円 (17.8％ )総務費 26.9 億円 (17.8％ )
新型コロナ対策、庁舎管理等新型コロナ対策、庁舎管理等

民生費 20.5 億円 (13.6％ )民生費 20.5 億円 (13.6％ )
福祉や子育て支援事業等福祉や子育て支援事業等

衛生費 5.7 億円 (3.8％ )衛生費 5.7 億円 (3.8％ )
ごみ処理、保健衛生事業等ごみ処理、保健衛生事業等

農林水産業費5.0億円(3.3％)農林水産業費5.0億円(3.3％)
農地、山林、農道整備等農地、山林、農道整備等

商工労働費 0.7 億円 (0.4％ )商工労働費 0.7 億円 (0.4％ )
商工業、観光事業等商工業、観光事業等

土木費 31.7 億円 (21.0％ )土木費 31.7 億円 (21.0％ )
新駅、除排雪、道路整備等新駅、除排雪、道路整備等

消防費 4.8 億円 (3.2％ )消防費 4.8 億円 (3.2％ )
消防活動、救急救命等消防活動、救急救命等

公債費 10.2 億円 (6.8％ )公債費 10.2 億円 (6.8％ )
町債 ( 借金 ) の返済町債 ( 借金 ) の返済

職員費 15.0 億円 (10.0％ )職員費 15.0 億円 (10.0％ )
職員の人件費等職員の人件費等

議会費 0.9 億円 (0.6％ )議会費 0.9 億円 (0.6％ )
議会の運営等議会の運営等その他 0.1 億円 (0.1％ )その他 0.1 億円 (0.1％ )

・・・代表質問で各会派代表者が質問したところ

・・・予算審査で各委員が質問したところ

▼▼▲▲

令和３年度各会計予算審査特別委員会の議場の様子

宮司町長
本庄教育長

教育費 29.2 億円 (19.4％ )教育費 29.2 億円 (19.4％ )
一体型義務教育学校建設費、一体型義務教育学校建設費、
社会教育事業等社会教育事業等

総額
150.7 億円
(100％ )
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　令和２年度は、コロナ禍により当

別町においても経済活動が制限され

たため、町税が大きく落ち込むこと

が想定される。町長は、ふるさと納

税の取り組み強化により埋め合わせ

るとしているが、令和３年度の歳入、

歳出について、どのように考えてい

るのか。また、各事業をどのように

進めようとしているのか。新年度予

算の執行にあたり、町長の任期は残

り５カ月ほどとなるが、７月町長選

挙に向けて、出馬の意向はあるか。

新年度予算、事業はどう進めるか質問の
ねらい

【その他の主な質問項目】

公共交通活性化プロジェクト

と う べ つ 学 園

は、子どもたち

の学びや健全な

成長、愛
あいきょう

郷の心を育む教

育の場となるべく開校に

向けて進めている。安全

に安心して通学できる通

学路の整備など環境整備

はどのように進めるのか。

●○問 ●○答 当別中の通学路

が基本だが、少

し範囲が広がる

ためスクールバスの運行

も含めた整備が必要。町

教委設置の当別町通学路

安全推進連絡会議からの

意見を踏まえ、安全な環

境を整えていきたい。

とうべつ学園環境整備はここが

聞きたい 役場庁舎建て替えの方向性ここが

聞きたい

ふ る さ と 納 税

は、事業者や生

産者等の努力に

より、町長就任から現在

までで 55 億円を超え、

町財政や地域産業力向上

に貢献している。さらな

る取り組み強化とは、ど

のように進めるのか。

●○問 ●○答 返礼品メニュー

充 実 や 数 量 確

保、広告宣伝が

重要。また、新たなポー

タルサイトとして、新年

度から楽天と ANA の導入

を考えている。新たな寄

附者獲得、リピーター確

保を実現していきたい。

ふるさと納税取り組み強化ここが

聞きたい

代表質問 会派清新　岡野 喜代治 議員

役場庁舎建て替

えについては、

令和２年度に続

き関連予算を計上し、事

業を本格化させると表明

され、大きく評価してい

る。今後の方向性やイ

メージについて、現時点

での考えは。

●○問 ●○答 防災拠点整備の

観点からも老朽

化が進む庁舎の

建て替えは待ったなしの

喫
きっきん

緊の課題。新年度は基

本構想を取りまとめ、速

やかに次の段階に進める

ように新庁舎の早期完成

に向け準備していく。

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果
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次期町長選出馬はここが

聞きたい

新型コロナ対策に物理的

にも、精神的にも注力し

ており、自身の進退につ

いて、じっくり考える状

況になかった。また、昨

年８月に手術を行い、現

状ではいまだに術後の回

復過程にある。もう少し

お時間をいただきたい。

町長の２期目の

任期も残り５カ

月 ほ ど と な っ

た。７月には町長選挙が

行われるが、町長選挙に

対する現時点での考えは。

●○問

●○答 結論としては、

まだ決めていな

い。このところ

期日前投票の会場

ふるさと納税記念品カタログ 2021
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代表質問

　新型コロナウイルスの感染拡大に

伴い、飲食店等から不安の声が上

がっている。弱体化しつつある事業

者の状況を調査し、強力な対策を講

ずるべきと質した。また、ICT ※１

を活用したスマート農業の推進、土

地基盤の整備と農業用施設の対策、

農業総合支援センターの強化につい

て伺った。さらに、観光資源の活用

の推進、とうべつ学園の今後の取り

組み、役場庁舎の建て替えと今後の

取り組みについて質した。

商店街の経済対策の強化を！質問の
ねらい

基幹産業の農業

発展が町の発展

に必要な重点施

策。当別町農業総合支援

センターを設立し、取り

組みを強化しているが、

さらなる強化支援策は。

●○問 ●○答 センターの役割

は、新規就農者

の募集だけでは

なく、農地の集積・集約

化、法人化の推進、スマー

ト農業の進展など、町の

課題に取り組んでいくも

の。引き続き強化支援に

努めていく。

農業総合支援センター支援ここが

聞きたい

小中一貫教育が

開始され４年を

迎え、学力は全

国平均以上の成績になっ

た。現在は当別小学校と

中学校の２校で、今後一

つの学校で一貫教育を進

めるに当たり準備は十分

に整っているのか。

●○問 ●○答 残された時間は

多くないので、

開校までにやら

なければならないこと、

開校後も続けていくこと

など、めりはりをつけて

準備に当たっている。令

和４年４月の開校に向

け、万全を期していく。

とうべつ学園の開校準備はここが

聞きたい 重要課題への体制づくりはここが

聞きたい

【その他の主な質問項目】

土地改良整備事業と農村のインフラ整備、防災機能も

担う農業用用排水施設の対策

会派爽新　古谷 陽一 議員

役場庁舎建て替

えを含めた今後

の重要課題に対

する体制づくりは。

●○問 ●○答 今後においても

様々な施策を進

める上で組織や

体制を見直すことは極め

て重要だと認識してい

る。

※１ ICT･･･Information and Communication Technology の略。メールや SNS など通信技術を活用した産業やサービス等の総称。

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

商店街で行われたイベントの様子

コロナ禍の中、

経済の停滞に苦

しんでいる飲食

店等からは不安の声が上

がっている。災禍の長期

化で弱体化しつつある事

業者に対して、状況を調

査し、強力な対策を講ず

るべきでは。

●○問 ●○答 昨年よりさらに

プレミアム率を

上乗せしたプレ

ミアム付商品券事業の継

続や事業者への水道料減

免を実施。また、商工会

や料飲店組合と意見交換

し、状況の変化に応じた

対策を検討していく。

飲食店等へ経済対策強化をここが

聞きたい

コロナ禍におい

て観光需要の冷

え込みが続いて

いる。道の駅を観光拠点

として、町内を周遊させ

る観光事業に取り組むべ

き。北海道観光振興機構

等との連携は。

●○問 ●○答 北海道観光振興

機構と連携して

情 報 発 信 を 行

い、国内外を問わず、コ

ロナ収束後を見据えた観

光誘客促進として、民間

旅行業者と連携した町内

周遊ツアーの取り組みな

どを進めていきたい。

観光資源活用の推進をここが

聞きたい
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　町長が、町の発展のため産業力強

化、定住人口増加を重点に、宅地開

発や住環境整備に力を注ぐと表明し

たことに対し、定住促進の効果的な

５つの政策について質した。①発電

所による町への経済波及②ロイズの

大型投資に連携した新駅周辺開発と

住民理解の必要性③子育て世帯向け

公共賃貸住宅や町営住宅のバリアフ

リー化などの今後の住環境整備④定

住を支える今後の除排雪対策⑤地域

おこし協力隊募集で基幹産業を守れ

人口増へ期待を込めて！質問の
ねらい

定住を促す町営住宅の構想はここが

聞きたい

新年度募集が１

件のみ。基幹産

業を守るために

は積極的な募集を図り、

定住と就農人口の両面で

獲得を目指すべきでは。

●○問 ●○答 地域おこし協力

隊は定住人口増

加 に つ な が る

が、簡単ではない。定住

してくれる体制を整備す

ることが重要と考える。

新規就農と地域おこし協力隊ここが

聞きたい

代表質問 会派緑風会　秋場 信一 議員

子育て世帯向け

住宅は今後も期

待している。２

棟目の改修は１棟目で想

定した家族構成に変化を

付けるのか。また、東町

団地の全体の構想と町営

住宅を含めた住環境整備

はどのように考えるか。

●○問 ●○答 間取り、広さ、

対象の家族構成

も同じだが、公

募型プロポーザルによ

り、建物の個性や特徴が

発揮されることを期待。

住環境整備は、見直し中

の住宅マスタープランを

ベースに事業を進める。

地元産業への積極的な関与をここが

聞きたい

民間事業者によ

る木質バイオマ

ス発電がこの夏

から運転開始予定。当別

の豊富な森林資源の活用

と地元産業への後押しが

求められるが、町にどの

ような効果が期待できる

のか。

●○問 ●○答 「再生可能エネ

ルギーの町」の

実現に大きく寄

与するもの。事業者であ

る三井物産と町内企業や

研究機関との関わりが生

まれており、町産業の発

展にとって波及効果が大

きく見込める。

農地の宅地転用への道はここが

聞きたい

民間投資と並走

して周辺活性化

を図るまちづく

りは稀
け う

有な機会で理解で

きるが、町は農業ビジョ

ンを基に発展を図ってい

る。周辺優良農地の農振

規制緩和や宅地転用な

ど、道は開けているか。

●○問 ●○答 西当別地区は地

域未来投資促進

法の重点区域。

地域の特性や資源を活用

し、高い付加価値を創出

できる土地利用であれ

ば、産業の誘致や宅地開

発などへも道筋をつける

ことができると考える。

生活直撃！今後の除排雪はここが

聞きたい

住み続けたい町

の 形 成 の 中 で

サービスの充実

に努めると述べたが、豪

雪地帯の当別にとっては

生活に直結する重要課題

である大雪の実態をどう

捉え、新年度に向けどう

改善を図っていくのか。

●○問 ●○答 災害に匹
ひっ

敵
てき

する

大雪と捉えてい

る。今まで培っ

た除排雪システムを単に

踏
とう

襲
しゅう

するのではなく、い

かに斬新なシステムを構

築していくのか、町民の

お力も借りて探求してい

く必要性を強く感じた。

【その他の主な質問項目】

宮司町長３期目へ向けた町長選挙出馬

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

田植えの様子
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代表質問

　昨年より新型コロナウイルス感染

症が蔓延・拡大し、当別町において

も昨年 10 月に感染者が大幅に増え、

緊張の日々であった。一日も早い収

束を願い、町民の皆様が安心してワ

クチンを接種できるように万全の準

備をしなくてはならない。また今年

は災害級とも言える大雪に見舞わ

れ、除排雪体制の問題が浮き彫りに

なった。町民の皆様が安心して暮ら

していけるように除排雪体制を大き

く見直していかなくてはならない。

安心・安全の当別町に！！質問の
ねらい

町内医療機関及

び北海道医療大

学と連携を図る

とのことだが、町民が安

心して接種できるよう万

全な体制を整えなければ

ならないと考える。医療

従事者、介護従事者、高

齢者への接種体制は。

●○問 ●○答 ワクチンが到着

したら、まずは

医療従事者から

開始する準備を進めてい

る。具体的な日程は情報

が少なく明確に言えない

が、万全な体制で進める

ために特別な部署を設け

た。

ワクチン接種体制を万全にここが

聞きたい

会派公明　佐々木 常子 議員

除排雪体制の見直しをここが

聞きたい

安心して住み続

ける、人口減少

を食い止め、定

住人口を増やす観点から

も除排雪体制の見直し、

強化が必要。豪雪地帯の

当別に住み続けるには雪

対策は最重要。今後の除

排雪について考えは。

●○問 ●○答 今シーズンを一

つの教訓とし、

災害時の対応方

法について、これまで

培った除排雪システムを

踏襲するのではなく、い

かに斬新なシステムを構

築していくか、全町挙げ

て探求していきたい。 雪で波打っている道路（本人提供）

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

町民の安心・安

全を守るために

は防災対策が重

要である。役場庁舎の建

て替えについて、具体的

な取りまとめ作業を進め

ていくとのことだが、今

後のスケジュールは。

●○問 ●○答 PFI や PPP ※ １、

リース方式※２

など民間活力を

利用すると事業期間が短

縮されたり、財政負担も

軽減される。効率的な事

業手法を活用して、新庁

舎の早期完成に向けた準

備を進めていきたい。

役場庁舎の建て替えはここが

聞きたい

既 存 の 避 難 所

24 カ 所 で は、

新型コロナ対策

として、パーテーション

などで対応すると発表さ

れたが、避難所を増やす

ことはできないのか。ま

た防災マップは予定どお

り春に配布されるのか。

●○問 ●○答 避難所は増やす

方向で関連施設

と 協 議 し て い

る。宿泊施設や、ゴルフ

場のクラブハウスなど広

いスペースを有する民間

施設が候補。防災マップ

は、令和３年４月号の広

報と一緒に配布予定。

避難所の確保をここが

聞きたい

災害時の自助・

共助を確かなも

のとしていくた

め、小さな単位での避難

訓練や講習を呼びかける

など、手立てが必要では。

●○問 ●○答 訓練が一番効果

的と認識してい

るので、感染対

策に十分配慮が必要だ

が、新年度は訓練や講習

会を再開していきたい。

小さな単位で訓練や講習をここが

聞きたい

【その他の主な質問項目】

移住促進プロジェクト、地域・在宅医療確保対策プロ

ジェクト　など

※1 　PFI･･･ 民間の資金や能力を活用して公共事業を行うこと。　PPP･･･ 官民連携により効率的で質の高い事業を行うこと。
※２　リース方式･･･民間が資金調達から、公共施設の設計や建設、運営等までトータルで行い、その対価をリース料として支払う契約方法。
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　総務文教常任委員会 (3/8)、産業厚生常任委員会 (3/9)、予算審査特別委員会

(3/12･15･16) を開催し、新年度予算に関する質疑が行われました。

町ホームページ リニューアルへ

ウィズコロナで進むデジタル化
令和３年度当初予算

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

　

こ
こ
か
ら
は

新
年
度
予
算
審
査　

多
岐
に
わ
た
る
質
疑
が
あ
り
ま
し
た
。

デジタル人材の活用
現在の町ホームページ（トップページ）

無線通信が可能となるモバイル W
ワイファイ

i-Fi ルータ

●○答 今、総務省がデ

ジタル人材の派

遣をマッチング

条例 専門的人材を期限付きで
一般職の任期付職員の採用等に関する条例制定

しており、それに手挙げ

している状況。ICT に関

連する専門性の高い課長

職１名で協議している。

また、期限は、条例上は

最長５年だが、今協議し

ている相手方とは２年間

で調整中である。

デジタル人材を

採用したいとの

ことだが、どの

ような職種で、何人か。

また、その任期は。

●○問

●○答 総務省のマッチ

ングは、始まっ

てからまだ２、

条例 専門的な人材は割高では
一般職の任期付職員の採用等に関する条例制定

３年であるが、道内数カ

所の自治体で導入がすで

に始まっており、今協議

している相手も派遣事例

がある団体。事例等につ

いては、今後十分に精査

して、必要な場合は報告

をさせていただきたい。

専門的な人材を

入れる場合、割

高の人事となる

印象を受けるが、そうで

はないことを町民に説明

すべきでは。

●○問

●○答 今のデザインに

なって７年が経

過。新型コロナ

総務費 より見やすい HP へ向けて
HP デザインリニューアル業務委託 363 万円

対策について閲覧する方

町ホームページ

の デ ザ イ ン リ

ニューアルとあ

るが、どのような内容か。

●○問 が多く、見づらいという

声があったため、検索機

能を向上させようとする

もの。また、トップペー

ジについても、情報が多

く分かりづらい部分があ

るため、シンプルなもの

にする予定。

タブレットを操作している様子
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子どもが中学校

を 卒 業 し た 場

合、そこに住み

続けることはできないの

か。次に入居する人がい

なければ、住み続けても

良いなど、そういう検討

はしているか。

●○問 ●○答 同居する中学生

以下の子どもが

いなくなった場

合は、他に中学生以下の

子がいる入居希望者がい

なければ、契約を更新し

て住み続けることは可能

である。

条例 子育て世帯向け公共賃貸住宅
公共賃貸住宅の設置及び管理に関する条例制定

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

定住促進へ向けて

企業誘致と経済活性化

　定住促進や子育てしやすい環境づくりのため、

空いていた教職員住宅を改修し、子育て世帯向け

公共賃貸住宅※１「C
コ コ ッ ト

OCOTTO」が作られました。

令和４年度開校予定のとうべつ学園に近接してお

り、間取りは３LDK（68.21 ㎡）で、入居は中学

生以下の子どもがいる世帯が優先されます。

子育て世帯向け公共賃貸住宅 COCOTTO（下川町）

大 学 連 携 の 中

で、大学生にも

商品券を買って

もらいたいが、大学に販

売を手伝ってもらう検討

などはしたか。また、６

カ月という期限の根拠

は。期限は延ばせないの

か。

●○問 ●○答 商工会の事業と

して行うものだ

が、大学連携に

ついても検討するよう協

議していく。また、通常

の商品券は６カ月の期限

が基本であり、今は延ば

すことはできない状況。

総務費 プレミアム付商品券
プレミアム付商品券事業 8,430 万円

●○答 食品製造業者２

社に対し、用地

取得費と再生可

商工
労働費

企業立地促進事業の内容
企業立地促進事業 2,080 万円

能エネルギー活用施設設

置費用の補助、バイオマ

ス発電事業者１社と、農

業資材の製造業者１社に

対し、用地取得費の補助、

また、飲食店１社に対し、

雇用援助として補助を予

定しているもの。

令和 3 年度の企

業立地促進事業

について、中身

を詳しく教えてほしい。

●○問 補助金を支出す

る５社の企業名

は。また、年度

途中で申請する企業が増

えた場合、補正をしてで

も補助金を出すのか。

●○問 ●○答 企業名は、年度

が始まり申請さ

れてから確定す

るものであるため、公表

できない。また、年度途

中に申請があった場合、

補助が該当となれば補正

予算を計上していく。

商工
総務費

補助を受ける企業名は
企業立地促進事業 2,080 万円

これまでの「ふ

る さ と チ ョ イ

ス 」、「 さ と ふ

る」に加え、「楽天」と

「ANA」を追加するとの

ことだが、４社それぞれ

手数料はいくらか。また、

今後取捨選択はしていく

のか。

●○問 ●○答 「ふるさとチョ

イス」５％、「さ

とふる」12％、

「楽天」５％、「ANA」８％

である。町が事業者を選

択するのは難しいが、全

体の利用料を何とか低く

できないかと考えてい

る。

総務費 ポータルサイトを追加へ
ふるさと納税ポータルサイト利用料 2 億 1,574 万円

※１　公共賃貸住宅 ･･･ 住宅に困っている人のために賃貸する公営住宅に対し、定住促進などのために家族世帯向け等に賃貸する住宅。
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新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

成年後見支援センター共同設置へ

この機会に要綱

から条例化する

のは、コロナ禍

でも町民の期待に応えら

れる組織にするものと理

解して良いか。

●○問 ●○答 条例化により、

条例の制定や改

廃が、議会の審

査や、町民の目に触れや

すくなり、適正化、公正

化が図られる。引き続

き、町民の福祉向上に向

けて、適正に運営してい

きたい。

条例 条例化でより適正化を
地域包括支援センター運営協議会条例制定

成年後見は話を

進めるうちに、

認知症が進む対

象者の親族との話し合い

など、どんどん複雑にな

る。その認識の上で覚悟

を持って、町は自分ごと

として捉えているか。

●○問 ●○答 当然、委託をし

て終わりではな

く、町の責任の

下で進めていく。成年後

見支援センターと密に連

携を取りながら、万全の

体制で行っていきたい。

民生費 成年後見 万全の体制で
成年後見支援センター運営業務委託 304 万円

センター設置に

より、今まで社

会福祉協議会が

行っていた業務と何か差

はあるか。また、この約

300 万円の予算は、新篠

津村とどのように関わる

数字なのか。

●○問 ●○答 相談、申し立て

支援、関係機関

との連絡調整、

制度の普及啓発、市民後

見人の育成などの業務に

力を入れていく。予算は、

新篠津村にも同額を負担

してもらい、センターの

運営を行っていく。

成年後見支援センター設置
成年後見支援センター運営業務委託 304 万円

民生費

町民の福祉・医療のため

令和３年度以降

に医療給付等が

高騰した時や、

国保税の引き上げを抑え

るために、基金を取り崩

していくという理解で良

いか。

●○問 ●○答 急激に医療費等

が高騰した際に

は、基金の取り

崩しについて検討するこ

とは、やぶさかではない

と考えている。

基金の取り崩しも想定
当別町国民健康保険税条例の一部改正

条例

運営について、

町外の職員が多

く、委託した３

年間で何度も人が変わっ

ており、十分に機能して

いるか疑問を持つ町民も

いる。契約更新をするに

あたり、しっかり事業評

価をしているか。

●○問 ●○答 事業評価は、設

置者である町の

責任。契約更新

はコロナの影響もあった

が、今後はコロナ禍と向

き合った事業展開も必要

と考えているので、それ

も含めて総合的に事業評

価を行っていきたい。

条例 しっかり評価しているか
地域包括支援センター運営協議会条例制定

※１　地域包括支援センター ･･･ 高齢者の保健や医療の向上、福祉の増進などを包括的に支援するための機関。

　町が設置している地域包括支援センター※１

は、運営を社会福祉法人に委託しています。令和

２年度で３年間の契約期間が満了になりますが、

新型コロナウイルスの影響などもあり１年間延長

することとなりました。運営や事業評価について

質疑がありました。

※２　要綱 ･･･ 行政機関内部だけで適用することを目的とした規程。

地域包括支援センター窓口（ゆとろ）

総合保健福祉センターゆとろ

※２
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新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

来年度、一体型

義務教育学校が

でき、新たに当

別町に住もうという人た

ちも少しずつ増えてい

る。給食の無償化や食育

など、今後、公会計にす

ることによって目指すも

のは。

●○問 ●○答 公会計化により

給食への関心が

高まるので、当

別の給食、食育というも

のを積極的にアピールし

ていきたい。透明性も増

すことで、今までより給

食というものが向上して

いくと考えている。

教育費 給食センター公会計化
賄

まかない

材料費 5,399 万円

当別町役場 新庁舎構想

現在の当別町役場庁舎

●○答 令和２年度の業

務委託では、庁

舎の規模の検討

新庁舎 基本構想策定へ
新庁舎基本構想業務委託 300 万円

など、今後、基本構想を

令和２年度と同

じ く 300 万 円

を計上している

が、委託内容の違いは。

●○問 策定していく上で必要な

基礎的な調査を行った。

令和３年度は、その結果

を基に、新庁舎の基本的

なコンセプトを、基本構

想としてまとめ、皆様に

公表していきたいと考え

ている。

土木費

●○答 建て替えを前提

に 検 討 し て い

る。役場庁舎は

新庁舎 新築か当小活用か
新庁舎基本構想業務委託 300 万円

約 50 年が経過しており、

新庁舎は新築建

て替えか。それ

とも当別小学校

の校舎をリフォームする

ことも考えられるのか。

●○問 大規模改修をしても、建

物の寿命は 10～ 15 年

しか延ばせないと言われ

ている。経済性、効率性、

有効性など、費用対効果

を考慮した場合、建て替

えによる整備が効果的で

あると考えている。

土木費

給食センター公会計化へ

給食の調理場（当別町給食センター）

　小学校と中学校の給食費を令和３年度より公会

計にすると説明がありました。今までは保護者か

ら集めたお金を食材業者へ直接支払っていました

が、今年度からは町の会計で収入や支出を管理す

ることになります。



とうべつ議会だよりNo.205 11

　令和３年度各会計予算審査特別委員会に付託

された各会計予算案や条例案などの 22 件の議

案について、３月 12 日、15 日の質疑に続いて、

３月 16 日に付託された議案全てが原案のとお

り可決されました。

【その他の主な質問項目】

古文書のデータベース化と閲覧方法 ( 総務委 )、移住促進支援事業の内容 ( 総務委 )、農業次世代人材投資事業

の対象者の要件 ( 産業委 )、北海道医療大学連携推進プロジェクト負担金による事業展開 ( 予算特委 )　など

排雪作業の様子

全会一致で原案どおり可決

令和３年度各会計予算審査特別委員会

　委員長 五十嵐 信子　副委員長 西村 良伸

　委　員 議長を除く 13 名の議員

起草委員会

　委員長 古谷 陽一

　委　員 山田 明　秋場 信一　佐々木 常子

　（予算委員会の報告文書を作成する委員会）

雪 が 多 い と き

に、スクールバ

スが歩道に小一

時間横付けされていて危

険との声があった。学校

敷地内で待機するための

除雪費の予算化はできな

いか。

●○問 ●○答 歩道に横付けし

ているのは承知

しているが、停

車時間は極力短くするよ

う事業者に説明してい

る。今後も引き続き、停

車時間を短くするよう調

整していく。

教育費 学校敷地内で乗り降りを
スクールバス運営費 7,125 万円

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

新たな除排雪の仕組みを

除排雪だけでは

なく、融雪槽や

地 下 水 の 利 用

で、雪の問題はかなり軽

減されるのではないか。

実際、導入している自治

体もあるので、検討して

みてはどうか。

●○問 ●○答 課題解決に向け

て除排雪の新た

な方法を検討し

ていく中で、融雪槽の利

用などについても、一つ

の選択肢として考えてい

きたい。

土木費 融雪槽、地下水の利用は
除排雪業務委託 ３億 8,760 万円

除雪作業の様子

　

次
の
ペ
ー
ジ
は

一
般
質
問　

４
人
の
議
員
が
登
壇
し
、
町
政
に
対
す
る
質
問
を
し
ま
し
た
。
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人権への配慮はここが

聞きたい

ワクチン接種の

実施計画策定に

あたって、現時

点で課題や問題点はある

か。また、ワクチンを接

種しなかった人への誹謗

中傷に対する人権への配

慮は検討しているか。

●○問 ●○答 ワクチンの到着

時 期 が 不 透 明

で、接種時期を

確定できないことが一番

の課題。また、誹謗中傷

が起こらないように、町

の広報やホームページ、

SNS などで住民への周

知、啓発が必要と考える。

除排雪体制の見直しを！ここが

聞きたい

降雪状況によら

ず、生活道路の

排雪を年末と年

明けの２回体制にして、

効率良く排雪すべきと考

えるが、町長の見解は。

また、令和３年度に向け

て他の雪堆積場の確保の

検討は。

●○問 ●○答 ２回体制には、

除排雪業者の体

制強化など課題

が多いため、新たな除排

雪システムを探求してい

く。また、新たな雪堆積

場が近場では見つからな

いので、多少遠くても見

つけなければならない。

ワクチンの接種体制はここが

聞きたい

地域の実情によ

り、さまざまな

接種体制の構築

が必要である。各自治体

で接種開始時期の“バラ

ツキ”が予想される中、

町としてどのような接種

体制及び接種スケジュー

ルを想定しているのか。

●○問 ●○答 町内医療機関や

医療大学に協力

を依頼し、体制

のめどは付いている。ワ

クチンが最も早く届いた

場合の想定は、医療従事

者を３月末、高齢者を４

月末、一般の方々を６月

以降に開始としている。

町内経済活性化に向けてここが

聞きたい

商工会より町内

経済活性化に向

け、令和３年度

もプレミアム付商品券の

継続の要望書が提出され

た。販売の方法、場所、

開始時期について商工会

と連携して進めてほしい

が、町長の見解は。

●○問 ●○答 商工会と連携を

密にして、あら

ゆる年齢層が購

入しやすくなるよう進め

たい。各事業者の皆様が

いかにお客様を呼べるか

など、アイデアを出し合

い、より良い相乗効果を

生み出していきたい。

　新型コロナウイルス感染拡大防止

に向けた取り組みが継続され、町民

生活に大きな影響を与えている。町

内会活動やイベントの中止、各種会

合の自粛等により不安な状況が続い

ている。また、今年度の大雪で町民

の不安が高まる中、町からの情報が

入手しづらくなっている。町民の不

安払
ふっ

拭
しょく

に向け、情報共有の必要性と

町内の課題解決に向けた町の今後の

取り組み姿勢を町長に伺った。

地域住民と情報共有を図るために質問の
ねらい

一般質問 山田 明 議員

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

雪庇対策の検討を！ここが

聞きたい

商店街では雪庇

が多く見受けら

れ、道路側には

み出して非常に危険。基

本的には所有者の責任だ

が、空き店舗も多い。消

防署など他機関と連携し

て、巡回パトロールなど

の対応はできないか。

●○問 ●○答 消防や警察と連

携してパトロー

ル を 行 っ て い

る。危険箇所は、所有者

に対応するよう注意して

いる。対応されない場合

は、カラーコーンを置い

て注意喚起をして、安全

確保に努めている。 せり出した雪庇
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住宅街での雪捨て場の問題ここが

聞きたい

断熱マンホール蓋の設置をここが

聞きたい

マンホール上の

積雪は、下水の

熱により溶け、

その部分と道路に段差が

できるため危険。断熱マ

ンホール蓋は段差を解消

できるので、特に危険な

道路に計画的に設置すべ

きでは。

●○問 ●○答 以前試験的に導

入したが、当時

の製品では効果

が見られず、使用してい

ない。ただ、近年は性能

が向上し近隣市町村も採

用しているようなので、

情報を入手し導入すべき

か分析していきたい。

大雪になると苦

慮するのが雪捨

て場の問題。私

有地を雪捨て場として借

り上げ、固定資産税の一

部免除を実施する自治体

もあるが、私有地借り上

げにより、除雪の利便性

を向上させる考えは。

●○問 ●○答 すでに除排雪業

者が私有地を借

り上げている例

がある。その業者から意

見を聞き取り、本町の除

排雪体制に大きなメリッ

トがあると認められれ

ば、導入を検討していく。

【その他の主な質問項目】

緊急車両を有する機関との除排雪状況の情報共有

冬の道路環境の課題解決をここが

聞きたい

雪対策は災害時

の対応と同じく

町の最重要課題

で、町民と一緒に考え、

取り組むことが大切。町

と各町内会の協働のあり

方や、道路環境の課題に

ついて、意見交換できる

工夫をしてはどうか。

●○問 ●○答 町内会長、除排

雪業者、町で設

立した除排雪連

絡協議会で意見交換を

行っている。今までの除

排雪システムではなく、

斬新なシステムを構築す

るため、この協議会を含

めて議論を進めていく。

町民からの苦情や要望対応ここが

聞きたい

今年は例年にな

い大雪に見舞わ

れ、予定どおり

に除排雪作業も進まず、

大変な年となった。町

に寄せられた苦情も 800

件を超えると報告があっ

た。一つ一つどのように

対応されてきたのか。

●○問 ●○答 職員が電話で対

応する場合と、

状況により現地

に出向いて対応する場合

がある。特に置き雪に対

する苦情が多く、各家庭

で処理していただくよう

に協力をお願いしている

ところである。

　人口減少に歯止めをかけ、定住人

口を増加させるためには、この町で

安心、安全に暮らしていけるかが問

われる。雪対策は、災害時と同じく、

町の最重要課題である。冬期間に町

民が抱える課題を各部署と関係機関

が共有し、万全な体制で乗り越えて

いかなくてはならない。また、積雪

により生じるマンホールの段差が危

険であるため、段差を解消できる「断

熱マンホール蓋
ぶた

」の設置を計画的に

実施すべきと質した。

除排雪の体制や対策は最重要課題質問の
ねらい

一般質問 五十嵐 信子 議員

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

雪で狭くなっている道路

夜間の除雪作業の様子
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国保税引き上げは断念せよここが

聞きたい

国保税は一昨年

平均的な４人家

族 で、 年 額 45

万円から約 2 万円引き上

げられたばかり。コロナ

禍で町民にこれ以上苦し

みを与えるべきでない。

今回の平均６千円の引き

上げは断念すべきでは。

●○問 ●○答 都道府県単位化

がスタートし、

全道で保険料率

を統一するために、毎年

税率改定が必要。今回の

改定では、低所得世帯の

負担に配慮し、所得など

に応じて負担する方法で

進めていく。

介護保険料引き上げは断念せよここが

聞きたい

コロナ禍で撤退

する事業者が出

て お り、 保 険

あって介護なしの実態が

進んでいる。そのような

中での引き上げは理解さ

れない。65 歳以上はさ

らに負担増。今回の引き

上げは断念すべきでは。

●○問 ●○答 高齢者が増え続

ける中、安定し

た介護保険事業

の運営には、保険料引

き上げは避けられない。

本来は 497 円増額だが、

基金を活用して 60 円の

増額に抑え、基準月額を

5,660 円とした。

検査はいつ頃できるのかここが

聞きたい

ワクチン頼みで

なく無症状者の

発 見、 ク ラ ス

ター抑止のために急いで

PCR 検査を実施すべき。

町にある医療大の検査能

力を活用して、社会的検

査としての PCR 検査を

いつごろ実施できるか。

●○問 ●○答 医療大を通じて

協議しているソ

フトバンクの検

査センターには、予約が

殺到しており、検査のめ

どが立たない。今後開始

するワクチンの接種状況

も勘案し、PCR 検査の方

向性を見極めていく。

窓口負担２割の撤回をここが

聞きたい

菅 政 権 は、 年

200 万円以上収

入がある人の後

期高齢者保険の窓口負担

を２割に引き上げる法案

を、今国会に提案成立、

2022 年実施を目指して

いる。法案撤回を強く国

に求めるべきでは。

●○問 ●○答 一個人や一町村

では解決できる

ものではないの

で、すでに何度も国に要

望を出している全国の後

期高齢者医療広域連合の

動きを後押しして、国へ

の要請を強めていきた

い。

　国保税は一昨年、年収 250 万円、

固定資産税約５万円、介護該当者

２名、４人家族というモデル世帯

で、これまで 45 万円だったものが

約２万円の引き上げが行われたばか

り。コロナ禍で苦しむ町民に、これ

以上の苦しみを与えるべきではな

い。今回平均 6,000 円の引き上げは

断念すべきと質した。また、ワクチ

ン頼みではなく、医療や介護施設で

の無症状者発見のための PCR 検査

を併せて実施すべきと質した。

国保税の引き上げを断念せよ質問の
ねらい

一般質問 鈴木 岩夫 議員

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

保育士の処遇を改善せよここが

聞きたい

保育士確保が困

難な状況が改善

されない。処遇

が社会的重要性や職務内

容に見合っていないこと

が原因。給与の大幅引き

上げが求められる。他職

種との格差をなくすよう

国に求めるべきでは。

●○問 ●○答 令和３年度の保

育 士 に つ い て

は、必要な人数

を確保できている状況。

北海道町村教育委員会連

合会から国に対して、保

育士の処遇改善を要望し

てきているので、今後も

それは続けていきたい。 認定こども園「当別夢の国幼稚園」
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作成者：当別町⾼齢者クラブ連合会、北海道医療⼤学リハビリテーション科学部、当別町

学校生活のストレス対応ここが

聞きたい

自治体 DX 推進計画ここが

聞きたい

政 府 は、2021

年度から行政の

デジタル化を目

指し、自治体システムに

おいて強力に DX ※１を

推進する。AI、RPA ※２

の利用促進、テレワーク

の実施体制づくりはどの

ように行われているか。

●○問 ●○答 役場内にチーム

を立ち上げ、導

入の効果などに

ついて検証するよう指示

している。国へデジタル

専門人材派遣の申し入れ

や、即戦力になる人材の

採用も決めた。今後も体

制強化を図っていく。

当別シャッキリ体操リーフレット

感染拡大による

一斉休校等によ

るストレスや、

起床、就寝時間が不規則

になり、児童生徒の体力

が前年より下回っている

との報告がある。改善の

ためにどのように対応し

ているか。

●○問 ●○答 児童生徒の体力

については、コ

ロナ禍特有とい

うより当別町の継続した

課題と捉えている。一校

一実践や一貫教育におけ

る教科体育など、子ども

たちを支援して全国平均

以上を目指していく。

新生活様式の新たな対応ここが

聞きたい

コロナ禍におい

て、新生活様式

を定着させてい

く上で、靴下が履けない

であるとか、階段を上る

ことができなくなるな

ど、高齢者の体力低下の

問題へはどのように対応

されるか。

●○問 ●○答 コロナ禍での高

齢者の体力低下

は大変な懸念。

自宅で当別シャッキリ体

操の実践や、健康に関す

るパンフレット、医療大

生作成のエクササイズの

チラシの配布など、意識

向上を働きかけていく。

事業の廃業や倒産件数ここが

聞きたい

感染症の影響に

より、総合相談

窓口への個人・

事業者の経済活動等に関

する新たな相談の動きは

あるか。町内の事業規模

の縮小、廃業や倒産件数

等の状況をどのように精

査、検証しているか。

●○問 ●○答 昨年 9 月議会の

際 に 2,300 件、

12 月議会の際

に新たに 200 件と答え

たが、その後新たな相談

は来ていない。また、廃

業は数件あるが、コロナ

が主要因ではないと認識

している。

　道内で新型コロナウイルスの感染

が確認され、1 年以上が経過した。

町民の暮らしと事業者に大きな影響

を与えている。さらなる感染防止対

策と、町民・事業者に対する十分な

支援を引き続き期待し、さらに感染

症に伴う学校生活のストレス対応、

また、新生活様式を定着させる上で

行政としての新たな対応について質

した。次に、政府が進める行政手続

きのはんこ使用廃止を受け、町とし

てどのように取り組むか質した。

さらなるコロナ感染対策と支援を質問の
ねらい

一般質問 山﨑 公司 議員

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

はんこ使用廃止に向けてここが

聞きたい

政府が進める行

政手続きのはん

こ使用廃止を受

け、町として、現時点で

は具体的にどの部門でど

の書類が可能になるか。

●○問 ●○答 町 が 行 う 住 民

サービスで、押

印を求める様式

は約 200 種類。法令等

に基づくものなので、国

の動きを注視していく。

【その他の主な質問項目】

町内の児童虐待の状況とその対応、コロナ対策として

の町民・事業者に対する具体的な支援策

　

次
の
ペ
ー
ジ
は
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和
２
年
度 

補
正
予
算
審
査　

多
岐
に
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た
る
質
疑
が
あ
り
ま
し
た
。

※１　DX･･･ デジタル技術の活用や浸透により、人々 の仕事や生活をあらゆる面でより良いものへと変革すること。
※２　RPA･･･ データの入力等の単純作業をロボットを活用して自動化する技術で、自律的に動くAI に対し、ルールに沿った作業を行う。

作成者：当別町高齢者クラブ連合会、北海道医療大学リハビリテーション科学部、当別町
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新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

学校に当別町産木材を総務
文教

とうべつ学園の

校舎建設につい

て、町長も当別

町の木を使うと述べてい

たが、具体的に当別町産

の何をどれくらい使うの

か。

●○問 校舎の中の壁材

やフローリング

などに、当別町

産の木材を使う用意をし

ている。その他、チップ

ボイラにも当別町産の木

材を使っていく予定をし

ている。

●○答

光ファイバの供用開始は総務
文教

供用開始が令和

４年４月で、中

小屋や高岡、東

裏の端まであり、基地局

も３つある。地元の人か

ら「基地局が違うなら、

整備したところから順次

使えないか」と聞かれる

が、そのあたりの検討は。

●○問 NTT にお願いは

しているが、工

事が完全に終了

してから、供用開始にし

たいとの回答だった。整

備されたところから使え

るよう、引き続きお願い

していく。

●○答

西当別小中チップボイラ総務
文教

チップの原材料

は、今はどこか

ら仕入れている

のか。チップを作る機械

を購入している町内業者

もいるが、今後、原材料

の調達はどのような計画

で行うのか。

●○問 チップの原材料

は当別町産を活

用。町内にチッ

プを製造できる業者がい

るので、そこから購入し

ている。今後も引き続き

調達していきたい。

●○答

軟弱地盤対策と

して、約３億円

計上されている

が、どのような方法を考

えているのか。

●○問

●○答 駅に近接する部

分は、線路への

影響を考慮し、

新駅 駅前広場の地盤対策総務
文教

EPS 工法という発泡スチ

ロールを地盤に埋め込む

軟弱地盤対策を講じる。

町道 15 線側については、

一般的な載
さい

荷
か

盛
もり

土
ど

という

土を盛って地盤を落ち着

かせる工法で行う。

学校建設 財政負担軽減へ総務
文教

国の補正予算を

活用して補助率

を上げるとのこ

とで、起債※１が 9,780

万円マイナスとなってお

り、努力されていること

が示されているが、これ

により町の負担はどのく

らい減るのか。

●○問 当初事業費に対

する補助金がい

くらで、一般財

源や起債などがいくらか

が分かって事業費総額が

出るため、町の負担がど

のくらい減るかは答えに

くいが、こと細かく事業

費を積算し、当てはまる

補助金を求めている。

●○答

光回線整備へ　駅前広場の地盤対策

　総務文教常任委員会 (3/3)、産業厚生常任委員会 (3/4･5) を開催し、町から令和２年

度補正予算や条例制定等の提案説明や報告などがあり、質疑が行われました。

とうべつ学園　財政負担軽減へ努力

概算事業費
( 令和２年３月時点 )

実施事業費
( 令和３年３月時点 )

増　減

事業費 60 億 5,425 万円 59 億 8,742 万円 ▲ 6,683 万円

国・道
補助金

16 億 8,273 万円 20 億 4,911 万円 3 億 6,638 万円

起　債 33 億 7,770 万円 32 億 7,990 万円 ▲ 9,780 万円

その他 9 億 7,730 万円 6 億 4,154 万円 ▲ 3 億 3,576 万円

町単独 1,652 万円 1,687 万円 35 万円

一体型義務教育学校の事業費について

※「その他」は、主にまちづくり基金などの基金を活用するもの。

※１　起債 ･･･ 地方公共団体が財政上必要な資金を国や金融機関などの外部から借り入れるため、債権を発行すること。

※
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3月31日時点 累計(cm)12月31日時点 累計(cm)

832㎝ 664㎝739㎝ 940㎝

324㎝ 262㎝296㎝

過去１０年平均８３０㎝

過去１０年平均３２４㎝

383㎝323㎝

1021㎝

3月31日時点 累計(cm)12月31日時点 累計(cm)

832㎝ 664㎝739㎝ 940㎝

324㎝ 262㎝296㎝

過去１０年平均８３０㎝

過去１０年平均３２４㎝

383㎝323㎝

1021㎝

接種はかかりつけ医からも産業
厚生

町民には、あい

の里の北海道医

療大学病院にか

かっている人が多いの

で、そこのかかりつけ医

に接種をしてもらえれば

安心感があるが、そうい

う検討はしているか。

●○問 基本的には住民

票を置く自治体

での接種となる

が、他の自治体で入院や

入所、また基礎疾患を

持っていて他の自治体に

主治医がいる場合など

は、他の自治体でも可能。

●○答

生活道路の除雪パトロール産業
厚生

太美では２月に

積雪がものすご

く増えたが、パ

トロールで生活道路の現

状は見ていたのか。苦情

も多かったが、その苦情

に対してどのような対応

をしてきたのか。

●○問 特に太美は、生

活道路を中心に

回り、状況を確

認。時間関係なくパト

ロールしている。また、

苦情には電話対応や、必

要に応じて職員が現地に

行って対応している。

●○答

若い介護員の接種順位産業
厚生

接種対象者の順

位として、高齢

者である 65 歳

以上の介護員であれば、

先に打てると思うが、若

い介護員の接種順位につ

いて、当別町ではどのよ

うな考えでいるのか。

●○問 コロナ感染症に

頻
ひんぱん

繁に接する機

会のある方は、

高齢者の次の高齢者施設

の従事者などと同等の扱

いで、各自治体で判断す

るという国の流れ。現在、

施設等に照会をかけ人数

の集約をしている。

●○答

除排雪 大幅に増額産業
厚生

大雪により 800

件も苦情が来て

おり、町民が生

活する上で本当に困って

いる。補正予算で何とか

克服していくという努力

を示していただきたい。

●○問 住民の皆様には

不便な生活を強

いている。かつ

てない規模で補正予算を

提出する予定。除雪体制

は考えなければならない

時期に来ている。次の除

雪シーズンに向け、体制

もしっかり考えていく。

●○答

【その他の主な質問項目】

JR 新駅の歩道整備（総務委）、ゆとりっち稲穂の土地売払収入と平米単価（総務委）、特別定額給付金の辞退

者数（産業委）、インフルエンザ予防接種と発症者の実態（産業委）、妊婦健診費用の減額理由（産業委）など

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

新型コロナウイルスワクチン

新たな除排雪体制を

　

次
の
ペ
ー
ジ
は

議
案
の
審
議
結
果　

定
例
会
で
は
、
質
疑
や
討
論
と
採
決
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

各年度12 月末時点と３月末時点の降雪量 ( 当別地区 )　令和２年度の除排雪状況について説明があり、

除排雪業務委託費を大幅に増額する補正予算案を

提出する予定であることも伝えられました。

28 年度   29 年度   30 年度    元年度    ２年度

28 年度   29 年度   30 年度    元年度    ２年度
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令和３年第１回定例会
日程：３月２日～３月 16 日

◎：全員賛成　○：賛成多数　×：反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴人数 14 人　議会中継視聴回数 522 回 (4/21 現在 )

【専決処分】

和解及び損害賠償額の決定について
　町道での人身事故について、損害賠償額を定め和解した専決処
　分の承認を求めるもの

◎◎ －－

令和２年度一般会計補正予算（第８号）
　新型コロナウイルスワクチン接種体制確保等に係る費用を増額
　補正し専決処分したので、報告し承認を求めるもの

◎◎ p.17

【補正予算】

令和２年度一般会計補正予算（第９号）
　20 億 8,811 万円を増額し、総額を 184 億 8,608 万円とするもの ◎◎

p.16
～

p.17
令和２年度国民健康保険特別会計補正予算（第４号）
　1 億 9,290 万円を減額し、総額を 20 億 2,355 万円とするもの ◎◎ －－
令和２年度介護保険特別会計補正予算（第３号）
　2,291 万円を増額し、総額を 16 億 4,325 万円とするもの ◎◎ －－
令和 2 年度下水道事業特別会計補正予算（第２号）
　1,301 万円を減額し、総額を 8 億 7,727 万円とするもの ◎◎ －－
令和２年度水道事業会計補正予算（第２号）
　収益的支出の資産消耗費を 189 万円減額等するもの ◎◎ －－

令和２年度一般会計補正予算（第 10 号）
　３億 951 万円を増額し、総額を 187 億 9,559 万円とするもの ◎◎

p.17
p.21

【契約】

北海道公設光ファイバ整備推進協議会高度無線環境整備
工事請負契約について
　議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条
　例の規定により、議会の議決を得ようとするもの

◎◎ p.16

【条例】

当別町国民健康保険条例の一部改正
　新型インフルエンザ等対策特別措置法等の一部改正に伴う条例の一部改正 ◎◎ －－
当別町指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員等の基
準及び介護予防のための支援の基準に関する条例の一部改正
　指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営並
　びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効
　果的な支援の方法に関する基準等の見直しに伴う条例の一部改正

◎◎ －－

当別町指定地域密着型サービスの人員等の基準に関する
条例の一部改正
　指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営並
　びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効
　果的な支援の方法に関する基準等の見直しに伴う条例の一部改正

◎◎ －－

当別町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営等の基
準等に関する条例の一部改正
　指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営並
　びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効
　果的な支援の方法に関する基準等の見直しに伴う条例の一部改正

◎◎ －－

当別町指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営等の基
準等に関する条例の一部改正
　指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営並
　びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効
　果的な支援の方法に関する基準等の見直しに伴う条例の一部改正

◎◎ －－

【請願・陳情】

《令和２年第４回定例会 (12 月 ) 総務文教常任委員会へ付託》
核兵器禁止条約の批准を求める意見書の採択を求める請願書
　[ 提出者 ] 新日本婦人の会当別支部 支部長 佐藤 美智子 他 4 団体
　[ 紹介者 ] 当別町議会 議員 澁谷 俊和、議員 鈴木 岩夫

不
採
択

p.18
討論①

《令和２年第４回定例会 (12 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》
米の需給や価格の安定に政府が責任を持ち戸別所得補償
の復活をはじめ、農産物の生産費に見合った価格保障を
実現することの意見書の採択を求める請願書
　[ 提出者 ] 当別町農民同盟 委員長 堀 梅治 他 4 団体
　[ 紹介者 ] 当別町議会 議員 鈴木 岩夫

不
採
択

p.19
討論②

核兵器禁止条約の批准を求める意見書

の採択を求める請願書

討 論論

【賛否が分かれた採決の公表】

櫻
井

佐
々
木

西
村

五
十
嵐

鈴
木

山
﨑

秋
場

澁
谷

山
田

古
谷

稲
村

髙
谷

島
田

岡
野

欠 ○ ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ ○ × ○

※議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。
※「欠」は欠席。

核兵器の非人道性を批判するな

らば、日本は核抑止力論から抜

け出す必要がある。

鈴木議員鈴木議員採択すべき

日本はきっぱりと核兵器禁止の

立場を取るべき。核の傘でいつ

までも逃げることはできない。

澁谷議員澁谷議員採択すべき

山田議員不採択すべき

国民の生命と財産を守るには、

日米同盟の下、アメリカの核抑

止力に頼るほかないのが現実。

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

髙谷議員不採択すべき

ミサイルを飛ばす国が近くにあ

ることを考えると、安易にこの

条約には批准できない。

核保有国に対して、非保有国の

立場から核兵器廃絶に向けて積

極的に行動を起こすべき。

島田議員島田議員採択すべき

岡野副議長不採択すべき

非核三原則に異論を唱えるもの

ではないが、国情を考えると核

の抑止力に頼らざるを得ない。

①

核抑止から抜ける必要がある

アメリカに頼るほかない

きっぱりと禁止の立場を

安易には批准できない

核兵器廃絶へ積極的な行動を

核の抑止力に頼らざるを得ない
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【令和３年度当初予算関係】
※下記の 22 議案は令和３年度各会計予算審査特別委員会へ付託

令和 3 年度一般会計予算
　総額を 150 億 7,009 万円とするもの

p.7
～
p.11

当別町情報公開条例及び当別町個人情報保護条例の一部改正
　情報公開及び個人情報保護制度に関する運用の見直しを図るための条例の一部改正

－
当別町職員の給与に関する条例の一部改正
　寒冷地手当の支給方法等を改めるための条例の一部改正

－
当別町一般職の任期付職員の採用等に関する条例制定
　地方公共団体の一般職の任期付職員の採用に関する法律の規定に基づく条例制定

p.7
当別町議会議員及び当別町長の選挙における選挙運動の
公費負担に関する条例制定
　公職選挙法の一部改正に伴う条例制定

－

当別町公共賃貸住宅の設置及び管理に関する条例制定
　当別町公共賃貸住宅を設置するための条例制定

p.8
当別町総合保健福祉センター条例の一部改正
　当別町成年後見支援センターを設置するための条例の一部改正

p.9
当別町地域密着型サービス等運営委員会条例制定
　当別町地域密着型サービス等運営委員会を設置するための条例制定

－
当別町地域包括支援センター運営協議会条例制定
　当別町地域包括支援センター運営協議会を設置するための条例制定

p.9
当別町福祉有償運送運営協議会条例制定
　当別町福祉有償運送運営協議会を設置するための条例制定

－－
当別町老人ホーム入所判定委員会条例制定
　当別町老人ホーム入所判定委員会を設置するための条例制定

－－
当別町学校給食センター条例の一部改正
　学校給食センターの運営に関する見直しを図るための条例の一部改正

p.10
令和３年度国民健康保険特別会計予算
　総額を 21 億 7,094 万円とするもの

－－
当別町国民健康保険税条例の一部改正
　保険税率の改定等に伴う条例の一部改正

p.9
令和３年度後期高齢者医療特別会計予算
　総額を２億 7,212 万円とするもの

－
令和３年度介護保険特別会計予算
　総額を 16 億 4,815 万円とするもの

－－
当別町介護保険条例の一部改正
　令和３～５年度までの介護保険料の改定等を行うための条例の一部改正

－
令和３年度介護サービス事業特別会計予算
　総額を 6,430 万円とするもの

－－
令和３年度下水道事業特別会計予算
　総額を９億 3,114 万円とするもの

－－
令和３年度水道事業会計予算
　収益的収入総額を６億 5,460 万円等とするもの

－－
令和３年度一般会計補正予算（第１号）
　１億 782 万円を増額し、総額を 151 億 7,791 万円とするもの

p.21
令和３年度水道事業会計補正予算（第１号）
　収益的収入の営業収益を 2,303 万円減額等するもの

p.21
令和３年度各会計予算審査特別委員会報告
　付託された全ての案件を「原案のとおり可決すべきものと決定した。」と報告

◎ p.11

※
各
会
計
予
算
審
査
特
別
委
員
会
で
審
査
し
、
委
員
会
か
ら
本
会
議
に
報
告

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

米の需給や価格の安定に政府が責任を

持ち戸別所得補償の復活をはじめ、農

産物の生産費に見合った価格保障を実

現することの意見書の採択を求める請

願書

討 論論

【賛否が分かれた採決の公表】

櫻
井

佐
々
木

西
村

五
十
嵐

鈴
木

山
﨑

秋
場

澁
谷

山
田

古
谷

稲
村

髙
谷

島
田

岡
野

欠 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。
※「欠」は欠席。

コロナによる需要減少で生じた

過剰在庫は、政府が買って需給

を調整、価格下落を防ぐべき。

鈴木議員鈴木議員採択すべき

稲村議員不採択すべき

政府が買い上げることは根本的

な解決にならない。需給均衡水

準の維持が必要不可欠。

新年度予算執行までの基本的な流れ

⇒

各
部
局
へ

予
算
編
成
方
針
通
知

予
算
要
求
書

　
　
　

作
成
・
提
出

予
算
査
定⇒ ⇒

各部局 総務部長
財政課長

予
算
査
定

町長
副町長

⇒

議
会
へ
予
算
案
提
出

町長

⇒

議長

予
算
案
を
予
算
審
査

特
別
委
員
会
へ
付
託

⇒

予
算
案
を
審
査
・

結
果
を
議
会
へ
報
告

特別
委員会

⇒

議会

予
算
案
の
採
決

⇒

新
年
度
予
算
執
行

各部局

10月中旬 12月上旬 12月下旬 １月下旬 ２月下旬 ４月１日～

総務部長

３月議会（予算審査の流れ）

②

政府が責任を持って調整を

根本的な解決にはならない
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●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス

新型コロナコールセンター業務委託

新型コロナウイルスワクチン接種事業に

ついて、医師報酬を約 800 万円増額し

ているが、その理由は何か。医師の数が増えた

のか、それとも接種期間が延びたのか。また、

接種予約コールセンター業務委託を約 700 万

円増額しているが、２人体制とのことで、１人

350 万円増額は相当な金額である。このコール

センターの業務内容はどのようなものなのか。

●Q

まず医師報酬については、北海道医療大

学から、医師や看護師の派遣を新たに応

援してもらうため増額とした。また、接種期間

についても、当初より長い令和４年３月までを

見込み増額としたところ。次にコールセンター

については、当初は２人体制で予算計上してい

たが、２人を増やして４人体制とするため、増

額とした。業務内容としては、ワクチン接種の

電話予約受け付けや、接種についての問い合わ

せ対応などの業務を予定している。

●A

《本会議での質疑①》

【関連議案】

・令和２年度一般会計補正予算（第 10 号）

新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

コールセンター業務委託は、今回の補正

分をあわせて約 1,500 万円となるが、ど

ういうところに委託するのか。国費であるから

と言ってルーズな使い方にならないようにして

ほしい。例えば、町内業者に委託するなども考

える必要がある。今予算は出てきているが、そ

ういう思いが伝わってこない。１人に 350 万

円の経費は、町の会計年度任用職員から見ると

はるかに高額。割高な委託になっていないかも

含めて、今後の運用に気を付けていただきたい。

●Q

現在、数社に対して、業務の受託が可能

かどうか確認を取っている段階で、まだ

具体的には決まっていない。

●A

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス

来年度に向けて新しい除排雪体制を

今年の除排雪の問題について、繰り返さ

れる原因が何であるのかしっかり究明し

て、改善策を打ち出していかなければ、住み続

けられる町をつくることは難しい。今回の除排

雪の問題を受けて、来年度に向けての決意は。

●Q

今年は何度もふぶき、例年と比べられな

いほど雪が重く、除雪作業に倍以上の時

間がかかった。その犠牲が特に生活道路へ行く

など、本当に厳しいもので災害だと捉えている。

また、今の地球温暖化を考えると、今回のよう

な大雪は毎年来るかもしれない。今後は、我々

だけでなく町民の参画も得て、新しい除排雪体

制を作り上げなくてはならないと考えている。

●A

《本会議での質疑②》

【関連議案】

・令和２年度一般会計補正予算（第 10 号）

議員表彰議員表彰
後藤議長 議員在職 27 年表彰

3/2 伝達式 ( 議場 )

　後藤議長は、長きにわたる地方自治の発展に寄

与された功績が認められ、全国町村議会議長会よ

り表彰されました。

岡野副議長 ( 右 ) から伝達を受ける後藤議長 ( 左 )
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新年度予算審査 代表質問 一般質問 委員会 議案の審議結果

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス

提出した予算案をさらに補正

【関連議案】

・令和２年度一般会計補正予算（第 10 号）

・令和３年度一般会計補正予算（第１号）

・令和３年度水道事業会計補正予算（第１号）

　３月定例会では「令和２年度補正予算」や「令

和３年度当初予算」などの議案が提出されました

が、追加議案として、さらなる「令和２年度補正

予算」と「令和３年度補正予算」の議案も提出さ

れました。追加された内容は、令和２年度分とし

て、新型コロナウイルスワクチン接種対策費や除

排雪業務委託費の増額、令和３年度分として、プ

レミアム付商品券発行支援事業や水道料金減免事

業（事業者支援）のための増額となっています。

産業厚生産業厚生
常任委員会常任委員会

除排雪状況と C
コ コ ッ ト

OCOTTO を視察

2/8 町内所管事務調査

　町内の除排雪状況や子育て世帯向け公共賃貸住

宅 COCOTTO( 下川町 ) について説明を受け、雪堆

積場や COCOTTO の視察を行いました。

COCOTTO のリビング COCOTTO の育てる３帖間

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス

豪雪でも災害対策本部を設置すべき

今回の豪雪に対して、町は対策本部を立

ち上げて対応するべきだったと思うが、

町の対応は適切だったと考えているか。また、

生活道路の排雪が一向に進んでおらず、これか

ら雪が解ける時期であるため早急に行わない

と、洪水などのいろいろな問題が出てくる。今

回の補正予算は、生活道路の排雪について全て

やる内容となっているのか。

●Q

今回、災害対策本部と銘打って立てては

いないが、担当部局が業者との打ち合わ

せやパトロールを行うなど、災害対策本部と同

じような対応をしていた。ただ、雪の降り方が

今までと違い、予定がどんどん狂い排雪ができ

なくなってしまったことは事実であり、町民の

皆様に非常にご迷惑をおかけしてしまい、心苦

しく思っている。また、今回の補正予算による

除排雪業務委託の設計変更については、この季

節の中で全てやり切るという内容である。特に

排雪は、気温が上がり一気に水が出てくること

も考えられるので、速やかに実施するよう取り

組んでいる。

●A

《本会議での質疑③》

【関連議案】

・令和２年度一般会計補正予算（第 10 号）
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議会のうごき（令和３年２月～４月）

２月  8 日

16 日

22 日

３月  ２日

3 日

４日

５日

８日

９日

産業厚生常任委員会町内所管事務調査

会派代表者会議

議会運営委員会

石狩町村議会議長会議員研修会

議会運営委員会 議員協議会 第１回定例会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

第１回定例会 産業厚生常任委員会 

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

10 日

12 日

15 日

16 日

４月  ２日

９日

14 日

第４回定例会

予算審査特別委員会

予算審査特別委員会

議会運営委員会 議員協議会

予算審査特別委員会 第１回定例会

議員協議会 議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

　３月議会は、はじめに町長・教育長の執行方

針表明があり、それに対する代表質問が行われ、

続いて令和２年度補正予算、令和３年度予算等

に対し一般質問も行われました。また、新年度

予算案審議のため、予算審査特別委員会も開催

し質疑を行いました。特に令和２年度予算が約

188 億円、令和３年度予算が約 150 億円（他

に繰越事業約 30 億円）と過去最大になったこ

と、除雪やワクチン接種経費の補正、ふるさと

納税 22 億円、学校建設費約 42 億円（繰越含

む）等の重要な案件をお知らせするため、事務

局共々紙面調整が大変でした。

　　　議会広報特別委員会　委員　西村　良伸

編　集　後　記

議会広報特別委員会
委 員 長　秋　場　信　一

副委員長　鈴　木　岩　夫

委　　員　西　村　良　伸

委　　員　佐々木　常　子

委　　員　櫻　井　紀　栄

ご意見ご感想をお寄せください

議会事務局　

 〒 061-0292　石狩郡当別町白樺町 58 番地 9

 TEL 0133-23-3247　FAX 0133-23-4474

 E-mail　gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

　議会だよりの編集について、ご意見・ご感

想がありましたら、下記連絡先へご連絡くだ

さい。今後の参考とさせていただきます。

議場での傍聴について

　新型コロナウイルス感染症拡大防止のた

め、議場の傍聴を制限しています。ご協力を

お願いします。また、インターネット中継も

行っているので、インターネット環境のある

方は、可能な限りそちらをご利用ください。

傍聴席を 10 席に制限

予定　６月11日(金)～６月18日(金)

内容　補正予算審査、一般質問など

傍聴　本会議や委員会も傍聴できます。

令和 3 年６月定例会のご案内

※日程が決まり次第ホームページへ掲載します。

　本会議と常任委員会の

ライブ中継や録画配信を

インターネットにより配

信しています。詳しくは、

ホームページをご覧くだ

さい。

議会インターネット中継


